

La vie et la pensée de Antonio Gramsci

Antonio Gramsci est né à Ales (Sardaigne) en 1891 et il est mort à Rome en 1937.

Gramsci est un philosophe, théoricien politique italien et surtout fondateur du Parti Communiste Italien.



À l'âge de deux ans, il est atteint d'une tuberculose osseuse qui lui empêchera de se développer normalement.

À partir de 1911, il fréquente l'Université des Lettres à Turin, titulaire d'une bourse de la Fondation Carlo Alberto.

Aux élections de mai 1924, il est l'un des 19 élus des listes communistes.

En mai 1924, il fonde "L'ordinenuovo", une nouvelle revue de culture socialiste et il devient membre du Comité Central du nouveau parti communiste italien dont il a été l'un des fondateurs.

En novembre 1926, il est arrêté avec d'autres dirigeants du PC et condamné à 20 ans de prison. Peu après sa libération, il meurt le 25 avril 1937.

Les écrits politiques de Gramsci remontent aux premières critiques contre le Stalinisme.

Pendant son long emprisonnement, il a écrit plus de trente cahiers.

I "Quaderni" (les Cahiers) contiennent des réflexions sur l'histoire italienne, le nationalisme, les partis politiques, la littérature (notamment l'œuvre de Machiavel), l'époque de la Renaissance et de la Réforme ainsi que des idées telles que le besoin d'encourager le développement d'intellectuels provenant de la classe ouvrière.

